

---

---

# DIARIO DE LA CORUNA

DEL MIERCOLES 26 DE SETIEMBRE DE 1810.

---

S. Cipriano Martir.

---

## Extracto de noticias extranjeras.

Londres 1 de setiembre.

Ayer recibimos aquí papeles de Francia hasta el 24 de agosto: traen un diario oficial de las operaciones de Massena, todo lleno de falsedades y contradicciones. No hablan ya del viage de Bonaparte á Holanda, y sí de una cazería que tuvo el 21 en el bosque de S. German. = Murió el famoso general Menou. = Avisan que Bernardotté fué electo sucesor del trono de Suecia, y que el 21 de agosto se habia de anunciar oficialmente; ¿ que poco pensaban los suecos en esta monstruosa eleccion! Prueba, como dixo un historiador filósofo, que las dietas de Suecia están siempre baxo el influxo de un partido extranjero, y nunca baxo la de un partido Sueco. Falta ahora ver como mirará el emperador Alexandro el ascendiente que ha tomado ya Bonaparte en aquel Reyno, y si se alegrará de tener por vecino un soldado francés, y principalmente un Bernardotté.

Se sabe que actualmente tiene Bonaparte grande necesidad de dinero, y que no le queda modo de llenar sus arcas agotadas con la dispendiosa guerra de España, que le hace acabar el dinero y la paciencia. Para trazar algo ha derogado su decreto de Berlin, al que titulaba el mismo el *sistema continental*, permitiendo repentinamente la importacion en los estados que le están sometidos de los productos de las dos Indias, despues de tantos años que hace tenia prohibida tan rigorosamente la entrada y circulacion; pero impone unos derechos escandalosos, sin

mas cálculo que el del avariento. Por lo mismo ha ordenado la restitucion de los buques anglo-americanos que habian sido confiscados en los puertos de Francia y sus dependencias, y ya casi todos vendidos. Hay igualmente gracias para los holandeses y para quantos puedan dar ahora, para quitarles luego todo el resto.

*Lisboa 8 de setiembre.*

*Orden del dia.*

Los Gobernadores del Reyno de Portugal y de los Algarbes.

### PORTUGUESES.

Siendo la desgraciada pérdida de la plaza de Almeyda de poca importancia para la grande causa de la salvacion de la Patria, es en extremo sensible por razon de la muerte de una parte de sus gloriosos defensores, y por la desgracia de otros que se hallan prisioneros del enemigo.

El gobierno siente mucho este suceso, pero conoce que solo debe servir de aumentar su energia, de inflamar el patriotismo de la nacion, y de inspirarle el mas vivo deseo de vengar la sangre de sus hermanos. Estos son los sentimientos del exército, que juró nuevamente arrojar del territorio portugues los salteadores que se atrevieron á pisarlo: estos son los sentimientos de toda la nacion, cada vez mas unida y mas empeñada en una crisis en que se interesa nuestra independenciam y nuestra gloria. Wellington, hijo de la victoria, al frente de los exércitos: el ilustre Beresford dirigiendo nuestras tropas, que le deben su organizacion y disciplina: soldados valerosos, pueblo fiel, y que juró sostener la causa del Principe y de la Patria hasta el último extremo, son, portugueses, las murallas que nos defienden y que nunca podrá forzar un exército de esclavos, á quienes la desercion y la miseria destruyen continuamente. Los movimientos de nuestras tropas competen exclusivamente á los generales, y el entrometimiento de otra qualquiera persona en objetos de esta naturaleza es criminal, irregular y absurdo. Medidas enérgicas contendrán á todos á la raya de sus respectivas obligaciones. Los gobernadores del reyno ratificaron el juramento de salvar la Patria, y la Patria será salva.

Coruña 26 de setiembre.

*Conclusion de la proclama del general ingles Merck.*

Extranjeros! decidme: ¿ que habeis ganado batiéndoos contra todos los sentimientos de la naturaleza, y haciéndoos el oprobrio eterno del honor militar, por los intereses de un usurpador? Nada: mientras que el tirano viva, ni reposo, ni comodidad un dia solo os será concedida. Tended la vista sobre la España generosa; mirad á la fiel Holanda que ellas os ofrecerán un exemplo terrible de la manera con que ese monstruo ha recompensado á los que han hecho los mas grandes sacrificios para aumentár sus conquistas, y como ha cumplido las promesas solemnes de felicidad y tranquilidad con que siempre ha engañado á sus aliados.

Soldados! Un militar que ha encanecido en los combates, y que nada le mueve, quando se dirige á vosotros, mas que el interes de la buena causa, os convida á que abandonéis el pendon que solo se ha enarbolado para oprimir á todas las naciones, y á que os alexeis de esos exercitos de bandidos, que han querido someter á un pueblo grande, no con las armas en la mano segun es costumbre entre las naciones guerreras y generosas, sino baxo la máscara de amistad; con traiciones y perfidias de las que no se encuentra exemplo en las historias de los mismos bárbaros en los tiempos mas remotos.

Apresuraos á alexaros de él, y venid á alistaros baxo el estandarte de la libertad. Solo siguiendo el exemplo de los valerosos castellanos que desde los confines de la Hesperia y rodeados por donde quiera de los satélites del tirano han sabido, á pesar de los obstáculos que tuvieron que vencer, abrirse un camino por medio de sus enemigos, para volar al socorro de su patria, solo, os repito, siguiendo este exemplo, podreis volver la libertad perdida á la Alemania, á la Italia y á todas las naciones sobre las cuales con cetro de fierro el enemigo comun del género humano domina imperiosamente.

Venid pues, Soldados, y sereis recibidos con los brazos abiertos; romped el yugo ignominioso baxo el qual gemis; no temais la venganza del tirano, ella no puede alcanzaros. Los hijos siempre victoriosos de la generosa Albion os protegerán, y los invencibles Españoles, acostumbrados á vencer siempre á los

enemigos de su libertad y de su independencia, os cubrirán con su égida mientras que esteis en su suelo.

Coruña de setiembre de 1810. = El General de S. M. B. =  
*Merck.*

Cada sargento que deserte del ejército frances recibirá la recompensa de veinte duros: el cabo y el soldado la de diez, que les ofrezco baxo mi palabra de honor, y que les haré pagar sin que por eso estén obligados á tomar partido ni á alistarse quando lleguen á la Coruña.

Los que quisiesen entrar en el servicio de S. M. B. y en los cuerpos de sus respectivas naciones, recibirán ademas un aumento de diez y ocho duros. = *Merck.*

#### AVISO.

El dia 28 del corriente á las quatro de la tarde y en el almacén número 138 en la calle de la Cordeleria se verificará el remate de seiseientos quintales, poco mas ó menos, de fierro Cearrola planchuela, baxo las condiciones que se dirán en el acto del remate.

#### OTRO.

El dia 12 del corriente se fietó en Londres para Montevideo el bergantin español el Telégrafo, armado en corso y mercancia, que en este año se carenó de firme y forró en cobre nuevo en la Palloza; y debiendo dentro de 8 á 15 dias venir á este puerto, segun capítulo expreso de su contrata por solo los cortos dias que tarde en recoger sus documentos, se da aviso al público por unas 30 toneladas que todavia puede admitir de carga, y para que los pasajeros que hubiese puedan disponerse y pasará tratar de su ajuste en casa de D. José Becerra, de este comercio, calle Real número 13; advirtiendo que tiene la cámara sumamente capaz para 12 personas y 6 de sus camas con colgadura.

#### DE ÓRDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.*